

AVERTISSEMENT

Point de Bascule n'endosse pas le contenu de ce document. Il est archivé sur ce site uniquement à des fins de référence.

WARNING

Point de Bascule does not endorse the content of this document. It is archived on this website strictly for reference purposes.

Élections provinciales québécoises 2012 – Comparaison des programmes des différents partis

Adresse originale : http://www.fmc-cmf.com/fileadmin/user_upload/Platform_Comparison_01.pdf

Auteur : Forum Musulman Canadien

Date : Début-septembre 2012

Version française disponible

English version available



| | CAQ | PLQ | PQ | QS |
|--|--|--|---|---|
| Éducation | En faveur de la réduction des subventions publiques aux écoles privées. Veut augmenter les frais de scolarité postsecondaire. S'oppose à la limitation de l'accès aux cégeps anglophones à la communauté anglophone. | S'oppose à la réduction des subventions publiques aux écoles privées. Veut augmenter de manière significative les frais de scolarité postsecondaire. S'oppose fermement à limiter l'accès des cégeps anglophones à la communauté anglophone. | En faveur de la réduction des subventions publiques aux écoles privées. Veut augmenter les frais de scolarité postsecondaire. Tout à fait en faveur de limiter l'accès aux cégeps anglophones à la communauté anglophone | Tout à fait en faveur de la réduction des subventions publiques aux écoles privées. Veut éliminer tous les frais de scolarité postsecondaire. S'oppose fermement à limiter l'accès aux cégeps anglophones à la communauté anglophone. |
| Souveraineté | N'aborderons pas la question de la souveraineté pendant au moins 10 ans. | Fermement contre l'indépendance du Québec. | Favorise fortement l'indépendance du Québec. | Favorise l'indépendance du Québec. Propose la formation d'une Assemblée constitutionnelle qui procédera à une consultation démocratique sur le statut du Québec. |
| L'Économie et les impôts | Veut maintenir le même taux d'imposition pour les riches. Veulent réduire les impôts pour les entreprises. | Veut maintenir le même taux d'imposition pour les riches et les entreprises. | Veut un taux d'imposition plus élevés pour les riches et les entreprises. | Veut un taux d'imposition plus élevés pour les riches et les entreprises. |
| Immigration | En faveur d'une réduction du nombre d'immigrants au Québec (pour une période de deux ans). | En faveur de maintenir le même taux d'immigration. | En faveur de maintenir le même taux d'immigration. | En faveur de maintenir le même taux d'immigration. |
| Accommodement des minorités religieuses et la charte de laïcité | Suit les recommandations de la commission BouchardTaylor: en cherchant à limiter les symboles religieux (tels que le hijab, le turban et la kippa) dans les fonctions comme les juges et les officiers de police, mais pas dans la fonction publique. | Pas en faveur de la Charte de laïcité, ni pour la limitation à l'emploi pour les femmes en hijab, ou les hommes portant la kippa ou le turban. | Fortement en faveur de la promotion d'une Charte de laïcité qui vise à interdire les femmes portant le hijab, les hommes qui portent la kippa ou le turban, à travailler dans la fonction publique et dans les institutions financés par le gouvernement du Québec. | Considère la limitation d'emploi dans des fonctions tel que les juges, mais pas dans la fonction publique. Ne veut pas débattre de la Charte de laïcité en écartant le code vestimentaire de la femme musulmane. |
| L'emploi pour les nouveaux immigrants et les communautés culturelles. | Veulent réduire l'immigration pendant deux ans, afin d'élaborer des mesures pour faciliter la transition des immigrants dans le milieu du travail. Favorisent les immigrants francophones qui sont prêts à vivre en régions et qui ont les compétences nécessaires pour l'économie québécoise. | A lancé un programme pour aborder la question de l'emploi. Le gouvernement a versé 50% du salaire des employés pendant un an. Beaucoup de Québécois de confession musulmane en bénéficie. | Propose une amélioration pour employer les nouveaux immigrants. | Appel à l'embauche des communautés culturelles en particulier, dans la fonction publique. Accordera des subventions aux entreprises de 50 employés ou plus qui embaucheront des personnes des communautés culturelles. |
| Libertés civiles | Demandera que tous les services de l'État soient donnés et reçus à visage découvert. | Dénonce l'intimidation, le vandalisme et la violence. Maintiendra le projet de loi 94; l'obtention des services publics à visage découvert. | Proposera une charte de laïcité fermée; les agents de la fonction publique et parapublique doivent s'abstenir du port de tout signe religieux ostensible. | Pas d'engagement clair sur la lutte à la discrimination dans la PÉ. |
| Santé | S'engage à offrir un médecin pour tous. Propose un projetpilote sur la mixité publicprivé en santé | Maintiendra une taxe santé pour toute la population. Offrira un soutien financier plus important aux aidants naturels | Adoptera une véritable politique de soins à domicile. Adoptera des mesures permettant de soulager les proches aidants | Garantira des soins de santé et des services sociaux publics, grâce à un réseau complet de cliniques multidisciplinaires, un soutien à domicile élargi et un médecin de famille pour tous |
| Langue | Fera une priorité le respect de la langue française tout en respectant la langue anglaise et des minorités linguistiques | Pas d'engagement affiché dans la PÉ | Adoptera une nouvelle Charte de la langue française afin de faire du français la langue officielle du travail et de l'enseignement | Réaffirmera l'application de la Charte de la langue française dans l'ensemble des milieux de travail |

| | CAQ | PLQ | PQ | QS |
|---|---|--|---|--|
| Education | In favor of reducing government subsidies to private schools. Wants to raise post-secondary tuition fees. Opposes limiting Anglophone CEGEP to the Anglophone community. | Opposes reduction of government subsidies to private schools. Wants to significantly raise post-secondary tuition fees. Strongly opposes limiting Anglophone CEGEPs to the Anglophone community. | In favor of reducing government subsidies to private schools. Wants to raise post-secondary tuition fees. Strongly in favor of limiting Anglophone CEGEPs to the Anglophone community | Strongly in favor of reducing government subsidies to private schools. Wants to eliminate all post-secondary tuition fees. -Strongly opposes limiting Anglophone CEGEPs to the Anglophone community. |
| Sovereignty | Will not address the issue of sovereignty for at least 10 years. | Strongly against Quebec Independence. | Strongly favors Quebec Independence. | Favors Quebec Independence. Proposes the formation of a constituent assembly that will conduct a wide democratic consultation of the status of Quebec. |
| Economy and Taxes | Wants to maintain the same tax rate for the wealthy. Wants to lower taxes for corporations. | Wants to maintain the same tax rate for the wealthy and corporations. | Wants higher tax rates for the wealthy and corporations. | Wants higher tax rates for the wealthy and corporations. |
| Immigration | In favor of reducing number of immigrants to Quebec (for a two year period). | In favor of maintaining the same rate of immigration. | In favor of maintaining the same rate of immigration. | In favor of maintaining the same rate of immigration. |
| Accommodation of Religious Minorities & Secularism Charter | Follows the recommendation of the Bouchard-Taylor commission: seeking to limit religious symbols (like the hijab, turban and kippa) in the roles like judges and police officer, but not in the civil service. | Not in favor of the Secularism Charter, or any limits to employment for women in hijab, or men wearing the kippa or turban. | Strongly promoting a Secularism Charter which seeks to prohibit people wearing the hijab, kippa or turban from working in the civil service and intuitions funded by the government of Quebec. | Considering, but not vocally calling for, limiting employment in roles like judges, but not in the civil service. Does not want to debate the Secularism Charter by singling out the dress of Muslim women. |
| Employment of new immigrants and cultural communities | Wants to cut immigration for two years, so as to develop measures to smoothen transition of immigrants into workforce. Suggests favoring immigrants who speak French, are willing to live in the regions, and who have skills needed in Quebec's economy. | Pioneered a program to address employment. Government paid 50% of the employee's salary for one year. Many Muslim Quebecers benefit from this. | Surface level proposals on improving the employability of new immigrants. | Calls specifically for the hiring of cultural communities in the civil service. Will provide subsidies to companies with 50 or more employees that hire from cultural communities. |
| Civil liberties | Will require that all government services are provided and received with an individual's face visible. | Denounces intimidation, vandalism and violence. Will maintain Bill 94; obtaining public services with an individual's face visible. | Proposes a closed secularism charter; agents of the public and parapublic should refrain from wearing any conspicuous religious symbols | No clear commitment on the fight against discrimination in their Election Platform |
| Healthcare | Is committed to providing a doctor for all. Proposes a pilot project mixing public-private healthcare services | Will maintain a health tax for the entire population Will provide greater financial support for caregivers. | Will adopt an effective policy for home care. Will adopt measures to relieve caregivers. | Will guarantee health care and public social services through a comprehensive network of multidisciplinary clinics, home support and extended family doctor for all. |
| Language | Will respect the priority of the French language while respecting the English language and linguistic minorities | No commitment displayed in the Election Platform | Will adopt a new Charter of the French language in order to make French the language of work and education | Will reaffirm the application of the Charter of the French language in all workplaces |